
２年生の背中を見つめて
～いま文化祭を振り返る～

●２年生の合唱は、男子の声と女子の声のハーモ

ニーが、僕たちには真似できないなと思いました。

でも来年は、２年生みたいにもっとキレイな歌声で

合唱を歌ってみたいです。トライやる発表では、先輩

たちがみんな笑顔で楽しそうに発表していたので、見

ている僕らもすごく楽しくなりました。来年トライや

るウィークに行くのが楽しみになりました。僕たち

も来年入ってくる１年生にトライやるの楽しさを

伝えられるように頑張りたいです。♂

●２－１も２－４も課題曲がとても良かった。来年は私たちも歌いたいと思いました。トライや

る発表では、人前に出て感想を読んでいてすごいなと思ったし、私にはできないと思いました。

スライドショーの写真は先輩たちが自分たちで選んだのか聞いてみたいです。♀

●トライやる発表では、しんどそうだけど楽しそうで、先輩の話を聞いていたら「僕も早く行きたい」

と思うようになりました。先輩たちはその事業所ですることを詳しく話してくれたので、トライ

やるで行ってみたい場所がいっぱい増えました。♂

●トライやる発表会で作文を読んでいる先輩の話し方は、とても聞き取りやすかったです。部

活前に何度か練習をしているところを見ましたが、気持ちを込めて読む練習をしていたり、照

明の係にも指示を出していたり、すごいなと思いました。私も気持ちを込めて朗読できるよう

になりたいです。合唱は、１つ学年が違うだけでこんなにも差があるんだなぁと思いました。私た

ちも後輩からすごいと思ってもらえるように頑張りたいです。♀

●トライやる発表会では、トライやるウィークの楽しさやたいへんさが伝わってきました。ト

ライやるウィークは全員が行きたいところに行くわけではないのに、楽しそうにやっている先輩はす

ごいと思いました。♀

●２－１の合唱はすごいきれいな声で歌ってました。２－２の合唱は声も大きかったのですご

いなと思いました。トライやる発表では、２年生が全校生徒の前で発表していて、私には真似

できそうにないと思いました。でも発表を聞いているうちに、トライやるウィークが楽しみになって

きました。♀

●トライやる発表では２年生の先輩

たちが舞台で話しをしていました。

マイクがあるのはわかっていたけど、

先輩たちはマイクが無くてもみんな

に伝わる声で発表していました。そ

の中には部活の先輩もいて、本当は恥

ずかしいと思っているかもしれないけ

ど、堂々としゃべっていてすごいなと思

いました。でも来年は自分が人前で発

表するかもしれません。その時は先

輩みたいに堂々と発表できるように

なりたいです。♂

●２年生で一番すごいと思ったのは合唱です。まず、気合いの入り方が全然違いました。立ち方

や、気をつけ、休めなど、基本の部分がキビキビしていてクラス全員がそろっていてすごいなと思い

ました。私のクラスは歌を意識しすぎて基本の部分が無かったので、もっとテキパキできたら

良かったなと思いました。やっぱり基本は大切なんだなと思いました。♀

●２年生の合唱は、前奏が終わって歌い出す時に「すぅ」って息を吸う音が聞こえました。「誰

もが夢を」って歌った時、風が吹いたかと思ったくらい迫力がありました。トライやる発表では、頑

張ったことやしんどかったことや楽しかったことが、すごく伝わってきました。私たちは来年、

先輩たちのようにいい発表ができるようにもっともっと頑張りたいです。♀

●トライやる発表では、自分が学んだことや楽しかったことをまとめる力がすごいなと思いました。

大きな声で発表をしていたので、自分が行ってみたい事業所がたくさん増えて迷うほどでした。

来年トライやるは心配だけど今の２年生に負けないように頑張りたいです。♂

●合唱は１年生も声は出ていると言われていたけど、２－１も２－４も１年生より声が全然大

きくて、さすがだなと思いました。声の大きさだけではなく、団結力（気持ち）の部分も１年生と

は比較にならないくらい違っていました。

●合唱を見ていると、たった１年しか違わないのに私たちとこんなにも差があるんだなぁと思いま

した。トライやる発表も、生徒だけでこんなことができるんだ！と思いました。２年生は裏方

で仕事をしている人もいました。みんなの支えがあって思い出に残る文化祭になったんだと思

いました。♀

●トライやる発表では、いろいろな映像を流しながらスピーチをしていました。良かったこと

やおもしろかったこと、失敗したことなどを、はっきりと大きな声で発表していてすごいと思いまし

た。発表するスピーチの作文の書き方が上手だなと思いました。２－１と２－４の合唱は、両

方とも声が出ててきれいな声で歌っていたのですごいなと思いました。来年は先輩たちみたい

に歌いたいです。♀

●部活の先輩が照明の係をしていました。司会をしている人にライトを当てる時に、両サイドがず

れることなく一緒にライトをつけたので、すごいなと思いました。♂

●司会をやっていた２年生の先輩は、まるで普通に会話をしているように楽しく司会をやっていて、

すいごいなぁと思いました。

●合唱は１年とは別格で、声も大きく表現力もあって、自分たちも来年はあんな風に歌えるように

なりたいなと思いました。文化委員の先輩たちは、１年生より舞台発表が多いのに、照明などの
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仕事をたくさん引き受けてくれていて、すごいなと思いました。来年は自分たちが先輩と呼ば

れるようになるので、新しく入ってくる１年生にすごいなと思われるようになりたいです。♂

●２年生のトライやる発表は、とてもためになりました。私は１年生なので、来年トライやる

に行くことになります。２年生の先輩の姿を見ていると、いろいろな場所があることがわかり、

とても楽しみになりました。作文を聞いていても、トライやるでいっぱい勉強してきていることが

わかりました。合唱も、どちらのクラスもとてもキレイで勝ち負けがつかないんじゃないかと

思いました。すごくかっこよかったです。♀

●１年の合唱と比べて、全然迫力が違うと思いました。声はとても大きかったし、強弱がしっ

かりついていてすごいと思いました。２年生の合唱を見て、「来年は今の２年生のようにキレイな

歌声で強弱をつけて、聞いている人を感動させるような合唱を歌いたいな」と思いました。トライや

る発表会では、代表の人が感想を言っていて、全校生や保護者もいるのにハキハキとしゃべっ

ているのがかっこいいなと思いました。部活の先輩も舞台に立っていたけど、かっこいいなと

思いました。♀

●２年生の合唱は、まず指揮が力強くて、伴奏者も歌っている人もみんな指揮者を見て、声に強弱

をつけたりしていました。トライやる発表では、絶対緊張するはずなのに、一人ひとりが自信を

もってハキハキと話していました。きっとすごく練習したんだろうなと思いました。先輩の発

表のおかげで、来年のトライやるが楽しみになりました。♀

●２年生のトライやる発表では、誰がどこに何をしに行って、何を得ることができたのかがよ

くわかりました。僕らはこんなトライやる発表ができるようになれるのかと不安になったけど、今の

２年生のいいところを見習っていきたいと思いました。♂

●ライトや裏方の仕事をしている人の頑張りも知ってほしいと思う。その人たちがいなかったら、

文化祭はできなかったかもしれない。みんな頑張っていると思うけど、見えないところでも頑

張っている人は、とてもかっこいいと思った。１年生とはやっぱり違うなと思った。♂

●２年生は私たちと１歳しか違わないのに、すごくしっかりしていると思いました。トライやる発表

では、発表している文章はすごくちゃんとした文章だったし、その部分を見ただけでも自分た

ちとは違うことがわかりました。自分たちも来年はそうなりたいです。まずは自分から変わっ

ていって、来年は自分たちがきちんとした先輩になれるかが楽しみです。♀

●２年生はトライやる発表会がすごかったです。２年生はいろんな店に行っていたけど、第１希望

じゃなくても、最後はほとんどの先輩が楽しくてやりがいのある仕事だと言っていたので、どんな仕

事でも大事だなと思いました。僕も２年生になった時、第１希望じゃなくても仕事の大切さが

わかったので、頑張って楽しんでトライやるウィークを終えたいです。♂

●２年生の合唱は、全力で歌っていました。最優秀賞の２－１は息を吸った時の音が聞こえて、

口も大きく開いていて、音量は私たちの２倍くらいありました。息を吸ったのが聞こえた瞬間、合

唱にくぎづけになりました。♀

●トライやる発表は、前に出て発表する人がみんなハキハキはなしていて堂々としていていました。

私ならあんなにたくさんの人の前ではっきりと伝わる声は出せないと思いました。すごいと思

ったし、私も２年生を見習って頑張らないとって思いました。♀

●すごいなと思ったところは、合唱に表現力があったところです。音に強弱をつけたり、男声と女

声が混ざり合ってキレイに体育館に響いていて、私たちもまねしたいなって思いました。♀

●トライやる発表会はとても印象に残りました。理由は、舞台で発表している人が、文化祭まで

に毎日必死に練習しているところを見たからです。先輩のトライやるの内容を聞いていると、「ト

ライやるに行って良かった」ということが伝わっ

てきました。自分も早くトライやるをして、社会

のマナーや自分のやるべきことをしっかり学び

たいと思いました。♀

●２年生のトライやる発表では代表の人が作文

を読んでいたけど、みんなの文章から仕事のつら

さやしんどさと、でもちょっと楽しい感じが伝わって

きました。流されていた写真を見ても、一生懸命

やりながら楽しんでいる姿を見れました。僕たち

も先輩たちみたいな活動をするんだと思いました。♂

●トライやる発表で文章を読んでいた先輩たちは、とてもハキハキと話していてすごいと思いまし

た。文章も、５日間であったことをすごく上手にまとめていました。私たちはまだトライやる

を体験したことがないので、写真があったのはとてもわかりやすかったです。来年は私たちも

こんな発表をするんだなぁと思いました。♀

●トライやる発表や合唱コンでも、２年生は周りの人から見られるような場面でも堂々として

いたところがかっこいいと思いました。ほんの１年違うだけで、２年生と先輩との差はだいぶある

ように思いました。♂

●トライやる発表では、スクリーンに映される写真を見ると、男女とも協力し合って頑張っていたこ

とが伝わってきました。私も来年のトライやるでは、男女関係なく協力できるようになりたいと

思いました。合唱では朝、３階から２年生の先輩の合唱がよく聞こえてきました。２年生は合

唱コンに向けて、しっかり朝練に取り組んでいるんだなと思いました。♀

●私はトライやるウィークは小学校かコンビニぐらいしかないと思い込んでいて、トライやるに行

くことをあんまり楽しみにしていませんでした。でも２年生の作文を聞いてみたら、行ってみたい！と

思うところがいくつもありました。今では来年のトライやるウィークが楽しみになりました。♂

●２年生の合唱は、やっぱり１年生とは全然違うなと思いました。クラスみんなが大きな口を

開けて大きな声で歌っていました。１年間でこんなに違いがあるんだなと思いました。２年生

を見ていると、大きな差を実感しました。仕事一つひとつに責任を持って行動していると思いま

した。自分たちも来年はあんなふうになりたいと思いました。♂

●２年生の合唱は声が出ていて高音と低音が上手くハモれていて、みんながみんな真剣なのがとて

もかっこいいなと思いました。１年しか違わないのに合唱のうまさは僕らと全く違いました。♂

●先輩の合唱はすごきキレイでした。高音も低音もちゃんと出ていて、ハモリもとてもキレイ

でした。２年生はクラスの団結力がすごいと思いました。♀

●合唱もすごかった。僕たちとは１年だけの違いなのに、一人ひとりが大きな声を出してキレ

イに歌っていた。そういうクラスになりたいと思った。自分のクラスも、そういうふうに協力し合

えたらよくなると思った。♂

●文化祭では２年生や３年生は係の仕事も頑張っていました。２年生３年生がいるから文化祭が

成り立っているんだなと思いました。私たちもまねしていきたいです。♀

２年生の背中はとても大きい
ボクらも５ヶ月後には先輩に･･･




